



Centre d'Évangélisation, de Spiritualité et de Santé Mentale

PORT-AU-PRINCE, Haïti - A l'invitation de la Province montfortaine d'Haïti, sous l'égide du Nonce apostolique, Son Excellence Monseigneur Francisco Escalante MOLINA, a eu lieu à la Paroisse Saint Louis Roi de France de Port-au-Prince – après la célébration eucharistique de 10h00 - l'inauguration des nouveaux bâtiments du Centre d'Évangélisation, de Spiritualité et de Santé Mentale (CESSA), le dimanche 21 Janvier 2024.

CESSA, une petite semence jetée en terre, a germé et grandi progressivement. Il y a 14 ans, en effet, le 19 janvier 2010, un Centre pour l'intégration de la spiritualité dans le traitement des traumatismes naissait dans la pensée et le cœur du père Wismick JEAN-CHARLES, SMM, son fondateur et son actuel directeur général, dans sa volonté de s'atteler à la construction et à la reconstruction de l' « être haïtien » fragilisé par les blessures symboliques résultant du séisme dévastateur du 12 janvier 2010. A ciel ouvert ou dans des espaces restreints, CESSA a toujours été habité par une présence : celle du Christ Sage et voué dès le départ à la restauration des forces vitales humaines.

La célébration eucharistique réunissait autour du Nonce Apostolique, prêtres et consacrés, thérapeutes et élèves des écoles où CESSA offre des services d'assistance psychologique aux enfants traumatisés et aux adolescents vulnérables, de même que les fidèles de la paroisse Saint-Louis Roi de France. Les lectures et l'évangile du jour mettaient en relief la valeur autant

que la puissance libératrice de la Parole de Dieu, nous engageant à prononcer au sein d'une relation d'aide une parole qui relève et donne sens pour engager le frère ou la sœur en détresse à prendre un nouveau départ.

Dans ses propos de circonstance prononcés au cours de l'homélie, Mgr MOLINA s'adressa tour à tour aux fidèles et aux thérapeutes. Aux fidèles, il conseilla fortement le chemin de conversion, celui qui oblige à laisser le filet, « *la sécurité du métier de pêcheur* » dans le cas des premiers disciples, en vue d'œuvrer pour l'avènement du règne de Dieu, non comme lieu géographique mais comme une personne : le Christ. Aux prêtres et thérapeutes, il recommanda de « *travailler avec foi, passion et professionnalisme* », car à travers eux, « c'est le Christ qui poursuit son œuvre de rédemption ». Il poursuivit ensuite en abordant la dimension éthique de leur mission. « *Ne cédez pas à la tentation de l'abus de pouvoir ou du harcèlement, n'abusez pas des personnes fragiles qui se présentent à vous, mais poursuivez la mission de l'Église qui est experte en humanité* ».

La Divine Providence ne s'est pas laissé vaincre en générosité. Soucieux du développement de CESSA, il a inspiré à notre Saint Père, le Pape François, à travers le Dicastère de la Charité, également appelé Aumônerie Apostolique, le don des fonds, via la Nonciature, pour la construction de ce nouveau bâtiment pour héberger ce Centre appelé à être lieu d'évaluations psychologiques, espace de protection des mineurs, maison de croissance des personnes vulnérables, désireuses de cultiver une vie unifiée et de grandir en humanité.

Avant la bénédiction finale, le Révérend Père Jean Jacques SAINT LOUIS, SMM, Supérieur provincial, remercia, d'abord le Seigneur ; puis tour à tour, exprima sa gratitude à Notre Saint Père, le Pape François pour sa grande sollicitude, le Nonce apostolique Mgr Francisco Escalante MOLINA, pour sa proximité, l'Archevêque de Port-au-Prince Mgr Max-Leroys MESIDOR, l'Administration générale montfortaine précédente et actuelle, les ingénieurs, les fidèles, tous ceux et celles qui ont joué leur partition pour que CESSA puisse, à partir du 22 janvier 2024, habiter un nouvel espace « avec fierté et dignité ».

A l'issue de la messe, il y eut alors la procession de l'Église vers le nouveau bâtiment pour la coupure du ruban et la prière de bénédiction dirigée par le Nonce Apostolique, la remise des parchemins à la première cohorte de participants du Programme « *Psychothérapie et Santé mentale* » implémentée par CESSA au bénéfice des directeurs d'écoles, des enseignants, des infirmières, et des leaders communautaires et religieux. Les enfants bénéficiant du « **Programme d'assistance psychologique de CESSA** » : dans les écoles de Cité soleil et de l'orphelinat du Foyer Notre Dame - étaient présentes pour exécuter avec brio des danses issues de notre folklore si riche et si harmonieux. Le père Robert Junior REMARAIS, SMM, pour sa part, avec sa guitare, tint l'assistance en haleine avec sa magnifique chanson. Des agapes fraternelles faisant les délices de tous les invités clôturèrent cette journée solennelle.

En ce dimanche de la Parole de Dieu, l'heure était à la gratitude. Action de grâces commune où demeuraient liées : offrande de nos vies, offrande de cette œuvre magnifique, accueillie comme un don et non comme un dû !

« *A l'ère du stress au quotidien en Haïti et du traumatisme collectif à répétition de la population* », il est bon de savoir qu'il existe encore une oasis de paix, un espace de vie pour cultiver l'empathie, fortifier la résilience et raviver l'espérance, un lieu où chacun peut avoir accès à la thérapie par la danse ou par le jeu.

Il faut souligner, selon le mot du Provincial des Montfortains, que cet espace est un premier pas vers le grand projet de la mise en place de la ***Villa Mervent***, à Furcy, où sera offert le traitement résidentiel pour les prêtres, les séminaristes, les religieux et les consacrées de l'Église d'Haïti en situation de détresse et en quête de réhabilitation humaine, spirituelle et psychologique.

Que sous la mouvance de l'Esprit Saint, avec l'aide de la Vierge Marie, Reine des Cœurs – sous l'intercession de nos Fondateurs, Saint-Louis Marie Grignon de Montfort et Bienheureuse Marie Louise de Jésus, CESSA, la semence qui fructifie sur le sol haïtien - puisse contribuer, par le primat de la dimension holistique de sa mission, à l'épanouissement de tout homme et de tout l'homme.

Sœur Rose-Marly JOSEPH, FdIS